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Verbandstage des Bayerischen Hockeyverbandes am 23./24.03.2019 in 

Schwabach 

hier: Antrag  

 

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Sportfreunde, 

 

die HG Nürnberg stellt zur Behandlung und Beschlussfassung im 

Jugendverbandstag sowie Verbandstag folgenden  

 

Antrag: 

 

Es soll verpflichtend die erste Mannschaft eines Vereins, der mit mehreren 

Mannschaften in derselben Altersklasse an Meisterschaftsspielen teilnimmt, in der 

Oberliga gemeldet werden müssen. Ausnahmen müssen vom Jugendausschuss 

gesondert genehmigt werden. 

Dazu ist es erforderlich, § 22 der Zusatzspielordnung wie folgt zu ändern: 

In § 22 Absatz 1 Satz 2 wird das Wort „soll“ durch das Wort „muss“ ersetzt und das 

Wort „nur“ gestrichen. 
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Begründung: 

 

In den vergangenen Jahren zeigt sich, dass immer weniger Vereine trotz 

ausreichender Spielerzahlen bereit sind, ihre erste Mannschaft in der Oberliga zu 

melden. Die Konsequenz ist, dass bei der geringen Anzahl der Oberliga-

Mannschaften nur ein sehr eingeschränkter Wettbewerb stattfindet. In der 

Verbandsliga hingegen spielen teilweise drei Teams desselben Vereins, was weniger 

sportliche als häufig organisatorische Hintergründe hat. In der zurückliegenden 

Hallensaison hatte dies zur Folge, dass unter Aufhebung der Ligaeinteilung letztlich 

alle Mannschaften in der gleichen Liga antraten, was die sportliche Entwicklung aller 

Teams, besonders der Teams, die in einem Oberliga-Wettbewerb antreten wollten, 

behinderte.  

Um zu gewährleisten, dass eine sportliche Entwicklung allen Vereinen 

gleichermaßen möglich ist, muss es das Ziel sein, eine echte Wettbewerbssituation 

in der Oberliga zu schaffen. Im Hinblick auf die gesamtsportliche Entwicklung des 

bayerischen Hockeysports ist die Konzentration auf die Verbandsliga nicht 

zielführend.  

 

 

 

 

 

 

Mit sportlichen Grüßen 

 

 

Susanne Groß 

(HGN – Abteilungsleitung Hockey.) 


